



Paris, 2. August 2024.

## **Waterland Private Equity investiert in Alphitan zur Stärkung seiner Präsenz in Frankreich und Europa**

**Um seine Entwicklung fortzusetzen und zu beschleunigen, kündigt Alphitan eine Partnerschaft mit dem Investmentfonds Waterland an, der neben den Gründern Jean-Louis Yang, Jérôme Siat und den wichtigsten Managern des Unternehmens Aktionär wird.**

Alphitan wurde 2007 in Bordeaux gegründet und ist einer der europäischen Marktführer im Bereich der Betriebsinstandhaltung für elektronische Systeme und Elektromotoren von Industrie- oder eingebetteten Geräten. Das Unternehmen bedient verschiedene Sektoren wie Lebensmittelverarbeitung, Eisenbahn, Halbleiter, Luft- und Raumfahrt und Automobil.

Seit ihrer Gründung hat die Gruppe ein kontinuierliches Wachstum verzeichnet und in diesem Jahr einen Umsatz von über 45 Millionen Euro erreicht. Dieses Wachstum ist das Ergebnis einer organischen Entwicklung auf einem Markt, auf dem das zunehmende Bewusstsein der großen Industrieakteure für ESG sie dazu veranlasst, die Reparatur dem Austausch vorzuziehen. Aber ebenso das Ergebnis von erfolgreichen Akquisitionen in Frankreich und international, mit den Übernahmen von ID Rep (2011) und Antecs (2015).

Durch die Integration von Alphitan ermöglicht Waterland dem Dienstleistungsunternehmen, seine Entwicklung zu beschleunigen, insbesondere durch gezielte Akquisitionen im Ausland und Investitionen in Spitzentechnologien wie die prädiktive Wartung. Dies wird es dem Unternehmen ermöglichen, sich als Referenz für die Wartung komplexer elektronischer Systeme auf europäischer Ebene zu positionieren.

*„Wir freuen uns sehr, gemeinsam mit Waterland ein neues Kapitel in der Geschichte von Alphitan zu schreiben. Wir sind überzeugt, dass Waterland der richtige Partner ist, um unsere internationale Entwicklung zu beschleunigen und unser Dienstleistungsangebot zu vervollständigen, während gleichzeitig die technische und innovative Exzellenz-DNA des Unternehmens erhalten bleibt“,* betonen Jean-Louis Yang und Jérôme Siat, Präsident und CEO von Alphitan.

*„Wir waren beeindruckt von Alphitans einzigartigem technischen Know-how, das von den anspruchsvollsten Kunden in den Bereichen Industrie und eingebettete Systeme anerkannt wird. Diese starke Differenzierung macht Alphitan zu einer soliden Plattform, um ein Konsolidierungsprojekt in Frankreich und Europa in einem noch sehr fragmentierten Markt mit besonders vorteilhaften Grundtrends erfolgreich durchzuführen“,* sagt Louis Huetz, Partner von Waterland.

---

## Team

### Käufer

Waterland:

- Louis Huetz: Partner
- Xavier Rehman Fawcett: Principal
- Martin Pimont: Investment Manager
- Arthur Pochart: Associate

Rechtsberatung: Willkie Farr & Gallagher: Cédric Hajage, Georges Balit, Paul Dumas, Laurence Raud, Charles-Antoine Erignac

Finanzberatung: Alvarez & Marsal: Virginie Gasnier

Strategische Due Diligence: Advention Business Partners: Alban Neveux, Christophe Alberto, Christophe Ruiz

Finanzielle Due Diligence: EY: Laurent Majubert, Anna Ferreira de Oliveira

Juristische Due Diligence: EY: Sophie Allex-Lyoudi, Odile Frankhauser

Steuerliche Due Diligence: EY: Alexis Martin

### Verkäufer

Gründer: Jean-Louis Yang: Präsident; Jérôme Siat: CEO

Capza: Benoit Choppin

Finanzberatung: Guyenne Capital: Patrick Grillat, Olivier Robert

Rechtsberatung: Bryan Cave Leighton Paisner: Didier Bruere-Dawson, Jean-Patrice Labautière; GWL: Mickaël Lévi

Vendor Due Diligence Finanziell: Oderis: Hugo Primas

\*\*\*

## Über Waterland Private Equity

Waterland ist eine unabhängige europäische Private-Equity-Investmentgruppe, die Unternehmen bei der Realisierung ihrer Wachstumspläne unterstützt. Waterland verwaltet derzeit mehr als 14 Milliarden Euro an Eigenkapitalmitteln. Seit ihrer Gründung im Jahr 1999 beschäftigt Waterland mehr als 200 Fachleute, die in 13 Büros in 11 Ländern tätig sind. Waterland ist ein zugelassener Verwalter alternativer Investmentfonds, der sich ausschließlich an professionelle Anleger richtet und der Aufsicht der niederländischen Finanzmarktaufsichtsbehörde (AFM) unterliegt. Waterland Private Equity Investments B.V. ist im Fondsregister des niederländischen Regulators AFM (Autoriteit Financiële Markten) als Fondsverwalter eingetragen. Weitere Informationen: [waterlandpe.com](http://waterlandpe.com)

## Über Alphitan

Gegründet im Jahr 2007 in Bordeaux, ist Alphitan einer der europäischen Marktführer für Instandhaltungsdienste im operativen Zustand für elektronische Systeme und Elektromotoren (insbesondere Servomotoren) von Industrieanlagen und eingebetteten elektronischen Systemen von Kunden, die in verschiedenen Sektoren tätig sind (Lebensmittel, Eisenbahn, Halbleiter, Luft- und Raumfahrt, Automobil). Die Gruppe ist in Frankreich, Deutschland und Italien mit über 4.000 Kunden und 2.500 Industrieanlagen über 11 Betriebsstandorte und 350 Mitarbeiter tätig. Die Gruppe investiert erheblich in Forschung und Entwicklung, damit ihre Techniker und Ingenieure immer auf dem neuesten Stand der von den großen OEMs entwickelten Technologien bleiben. Weitere Informationen: [alphitan.com](http://alphitan.com)

## Über CAPZA

CAPZA<sup>1</sup> ist seit 2004 ein führender europäischer Akteur im Bereich Private Equity und Private Debt für KMU. Mit einem Vermögen von 9 Milliarden Euro<sup>2</sup> stellt CAPZA seine Erfahrung und Leidenschaft für die Entwicklung von Unternehmen in den Dienst institutioneller Investoren in Europa und der ganzen Welt. Dies geschieht über eine Plattform mit sechs komplementären Fachgebieten: Growth Tech, Flex Equity, Flex Equity Mid-Market, Transition<sup>3</sup>, Private Debt und Artemid<sup>4</sup>. CAPZA bietet KMU flexible Finanzierungslösungen, die auf die verschiedenen Phasen ihrer Entwicklung zugeschnitten sind. Dank seiner einzigartigen Plattform kann CAPZA Unternehmen langfristig unterstützen, indem es ihnen skalierbare Finanzierungslösungen und Begleitung bei den Herausforderungen der nachhaltigen Entwicklung anbietet. Als Generalist begleitet CAPZA insbesondere Unternehmen aus den Bereichen Technologie, Gesundheit und Dienstleistungen für Unternehmen. Die CAPZA-Gruppe hat mehr als 110 Mitarbeiter in Paris, München, Madrid, Mailand und Amsterdam. Weitere Informationen: [capza.co/de](http://capza.co/de)

<sup>1</sup> Atalante (Handelsname CAPZA).

<sup>2</sup> Davon Vermögenswerte, die von Artemid SAS beraten und von einem Dritten verwaltet werden - basierend auf den Bewertungen zum 31.03.2024 und unter Berücksichtigung von Kapitalerhebungen bis Juni 2024.

<sup>3</sup> Die Fonds der Reihe CAPZA Transition werden von der Portfolioverwaltungsgesellschaft CAPZA verwaltet und von CAPZA Transition SAS beraten, die den Status eines Finanzanlagenberaters hat und seit dem 23.03.2018 bei der Orias unter der Nummer 18001601 registriert ist.

<sup>4</sup> Die Fonds der Artemid-Reihe werden von der Portfolioverwaltungsgesellschaft CAPZA sowie einer dritten Portfolioverwaltungsgesellschaft verwaltet und von Artemid SAS, einer Tochtergesellschaft von CAPZA, beraten. Artemid SAS hat den Status eines Finanzanlageberaters (Conseiller en Investissements Financiers, CIF) und ist seit dem 28.05.2014 bei der Orias unter der Nummer 14003497 registriert.

## Pressekontakt

- Camille Billiemaz, [waterland@the-arcane.com](mailto:waterland@the-arcane.com), +33 6 31 58 82 37
- Laurence Van Doosselaere, [vandoosselaere@waterland.be](mailto:vandoosselaere@waterland.be), +32 479 77 57 68
- Florian Bergmann / Ann-Kathrin Spenkuch, [waterland@iwk-cp.com](mailto:waterland@iwk-cp.com), +49 89 20 00 30 30